
 
Riunione 2/2014, 04.06.2014 (Comitato Società) 
 
 
1. Nomine interne al CD: 

Vice presidente e cassiere: Gianni Gnesa 
Segretaria generale e responsabile sito Internet: Claudia Dell’Era 
Presidente Comm.Verbano Ceresio: Ivan Pedrazzi 
Presidente Comm.Corsi d’acqua: Sandro Leban 
Presidente comm.Laghetti alpini: Maurizio Zappella 
Presidente Comm. Rinaturazione Ecosistemi Acquatici: Curzio Petrini 
Redattore Rivista La Pesca: Raimondo Locatelli 
Responsabile Corsi introduzione pesca: Ezio Merlo 
 
La commissione REA è di nuova costituzione ed è composta da membri esperti (Giulio Foletti per le 
3 Valli, Curzio Petrini e Diego Lupi per il Luganese, Ezio Merlo per il Mendrisiotto e rappresentante 
anche di Assoreti, Jvan Cairoli per il Bellinzonese, Maurizio Zappella e Claudio Jelmoni per il 
Locarnese e Valle Maggia) che si metteranno a disposizione dell’UCP, UCA, Divisione e 
Dipartimento del Territorio nel prossimo immane lavoro di recupero degli ecosistemi acquatici 
derivante dal nuovo quadro giuridico federale conseguente all’iniziativa Acqua Viva. 

2. Moratoria della pesca al temolo: Il DT è volto ad applicarla per 3 anni, tenuto conto che verranno 
intraprese le misure necessarie (in particolare semine con materiale geneticamente compatibile) per 
recuperare lo stock di questo pesce, andato scemando negli anni. Si tratta di una proposta della 
FTAP e si attende ora anche il parere delle altre associazioni riconosciute. 

3. È stato dato mandato dall’UCP ad Ecocontrol SA di Locarno di esaminare in dettaglio quali siano le 
possibilità di individuare alcuni corpi d’acqua (corsi d’acqua, laghi e/o bacini) in grado di poter essere 
gestiti mediante immissioni di materiale adulto, oltre quelli già esistenti. Si attende per la 
commissione consultiva la consegna di una prima fase di questo studio. Il tutto rientra nelle strategie 
di rendere la pesca più attrattiva anche per i pescatori meno esperti 

4. Svuotamento Palagnedra: i primi risultati di uno studio statistico, dimostrerebbero la non 
significatività delle operazioni di svuotamento sul catturato di 6 pescatori professionisti del Verbano, 
questo confrontando le catture prima e dopo l’evento. In seno al gruppo spurghi si è concordato un 
ulteriore approfondimento. 

5. Spurgo Carmena e Malvaglia: le operazioni di spurgo sono avvenute conformemente alle indicazioni 
del Dipartimento del Territorio. Si attendono le risultanze scritte da parte degli operatori. 

6. Pesca con 2 canne: viene fornito a tutti i presenti il decreto esecutivo sulla pesca con due canne nei 
bacini Naret grande, Sambuco e Ritom.  

7. Concessione Ritom: AET-FFS hanno presentato alle associazioni WWF, Pro Natura e FTAP, le 
variazioni al progetto della nuova concessione Ritom, e ciò a seguito delle osservazioni che le 
stesse associazioni avevano interposto dopo la prima stesura del progetto. Per la questione 
meromissi legata all’abbassamento del bacino, è stato dato mandato all’EAWAG (istituto di 
riferimento federale) di analizzare a fondo la questione. 

8. Tema amo con/senza ardiglione: Jelmoni presenta l'istoriato sulla modifica dell'ordinanza sulla pesca 
entrato in vigore nel 2014. La modifica riguarda l'art. 5 (OLP) ed è stato modificato due volte nel giro 
di pochi mesi. Tali modifiche dimostrano che quanto proposto non accontenta nessuno e penalizza i 
pescatori ticinesi. All'ultima assemblea federativa FTAP a Lugano, l'assemblea decideva di dare 
mandato al CD di salvaguardare i principi della pesca  e dei pescatori ticinesi penalizzati da questa 
nuova modifica, volto a reintrodurre l'uso dell'ardiglione nei corsi d'acqua. Grazie all'interessamento 
di Fabio Regazzi (Consigliere Nazionale), siamo stati accolti presso l'ufficio federale dell'ambiente 
(UFAM) dove è stata presentata, la posizione contraria della FTAP a questa modifica. E’ stato 
messo l'accento sulla protezione del pesce (protetto o no a dipendenza in quale luogo si trova) e 
della tipicità di una tecnica di pesca (montatura ticinese), utilizzata da molti pescatori sui corsi 
d'acqua e che se pure munita di ardiglione, non danneggia il pesce. I rappresentanti dell'UFAM 
(Knutti e Dagani), condividono le nostre perplessità, ma ci hanno fatto capire che modificare per la 
terza volta l'ordinanza non sarebbe possibile. Il motivo di questa modifica appena accolta è data 
dall'insistenza dell'ufficio federale di veterinaria che intende vietare l'uso dell'ardiglione (vedi OPAN, 
art. 23) ed è stato d'accordo di concederlo solo nei laghi e bacini. 
Per concludere, tocca ancora alla FTAP intraprendere i contatti con la FSP in primis per vedere 
se su questo argomento si può trovare un punto d'incontro e con l'UCP.  

9. Situazione soci: Si illustra brevemente la tabella soci FTAP. Viene inoltre distribuita ad ogni 
presidente la lista soci relativa alla propria società.  

10. Sito Internet: La segretaria spiega brevemente il lavoro che si sta facendo per tenere il sito in ordine 
ed aggiornato. Si sollecitano i presidenti che non hanno ancora provveduto ad inoltrare il materiale 
richiesto (schede e foto) e si invitano di nuovo tutti i presenti a visitare il sito e a far pervenire alla 
segretaria suggerimenti, informazioni e critiche. 

 



11. Proposta Onsernone-Melezza: la proposta di permettere la pesca nel bacino di Palagnedra anche nei 
mesi invernali condivisa dal CD, è un segno evidente della volontà di rendere più attrattiva la pesca 
senza perdere in coerenza. Si potrebbe addirittura estenderla anche ad altri laghi (ad es: Vogorno, 
Carmena, Rodi). Si procederà a sottoporre la proposta al CS. 

12. Proposta del divieto di entrare in acqua durante il periodo del fregolo del temolo, unitamente 
all’anticipo della pesca con moschette a fondo: la proposta, valida solo per la tratta del fiume Ticino 
da Biasca alla foce, verrà ridiscussa in seno alla commissione consultiva di settembre.  

13. Inaugurazione Foce: 11 giugno 2014 ore 18:30 inaugurazione del progetto di riqualifica della foce del 
Cassarate. Dopo la parte ufficiale verrà offerto il fritto misto di lago ad opera del Consorzio del 
Ceresio. 

14. Il CD sta intraprendendo alcune azioni volte a incentivare la pesca, ad esempio un concorso per 
premiare le catture. Altri dettagli seguiranno. 

 
 
 
Cari soci ed amici pescatori, molto sinteticamente questi sono i principali argomenti trattati 
dalla FTAP nella sua riunione. Per ovvi motivi di spazio non mi è possibile riportare tutto quello 
che “corre” sui nostri tavoli. Il Comitato Direttivo rimane comunque a disposizione per 
eventuali informazioni che vi necessitassero. 
 
 
         Cordialmente, 
         Claudia Dell’Era 


